
 

 

CITTA’  DI  TORINO 

 

CIRCOSCRIZIONE 7 

 

 

DOC. N.  49        INTERPELLANZA  

    

 
 

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO  CIRCOSCRIZIONALE 

 

IL 3 AGOSTO 2020   –   ORE   19,30 
 

 

Il Consiglio della Circoscrizione 7, convocato IN VIDEOCONFERENZA, alla presenza 

del Presidente Luca Deri e dei Consiglieri: 

 
ALESSI Patrizia  CREMONINI Valentina   LA MENDOLA Giuseppe 

AUSILIO Ernesto CRISPO Michele LANTERMINO Davide 

AZEGLIO Luigi D’APICE Ferdinando  LEMMA Francesca 

BERGHELLI Michele DE SENSI Serenella  LUVISON Romano 

BESSONE Stefania DERI Luca MARCHITELLI Gerardo 

CAMMARATA Giuseppe GARIGLIO Giulia MARTINO Francesco 

CHIUMMENTO Angela GIOVANNINI Domenico SABATINO Silvio 

   

   

 

in totale con il Presidente n. 21 Consiglieri presenti 

 

risultano assenti i Consiglieri: BOMBACI, FORNARO, MOISO, PINTO  

 

con l’assistenza della Segretaria: Emma CATTELINO 

 

ha  adottato in 

 

 

SEDUTA PUBBLICA 

 

il presente provvedimento così come indicato nell’ordine del giorno: 

 

OGGETTO: C. 7 – LE SCELTE DELLA SINDACA APPENDINO AFFOSSANO IL TEATRO 

REGIO. INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ASSESSORI COMPETENTI. 

 
 

 
 

 



 

IL CONSIGLIO  DI CIRCOSCRIZIONE 

 

PRESO ATTO  

 

Che da mesi assistiamo sgomenti al danneggiamento di uno dei più importanti patrimoni artistici 

della Città di Torino e dell’Italia passato da simbolo di eccellenza internazionale ad emblema di 

cattiva gestione e sperpero di finanziamenti pubblici e privati con un passivo acclarato nel 2019 di 

circa 7,2 milioni di euro. 

 

Che dal 2018, nelle fasi di rinnovo delle cariche dirigenziali, era necessario individuare profili di 

primo piano per il ruolo di Sovrintendente, figura fondamentale per la vita di una Fondazione lirico-

sinfonica. 

 

Che la prima nomina di William Graziosi - attualmente indagato dalla Procura di Torino per 

corruzione, turbativa d'asta e abuso d’ufficio - avvenuta nel maggio 2018 aveva creato stupore e 

perplessità creando il primo passo verso il degrado dell'immagine della Fondazione. A distanza di 

un solo anno dalla nomina, in occasione della procedura di selezione per il nuovo incarico, il 

Consiglio di Indirizzo ha ritenuto la candidatura dello stesso Graziosi non all'altezza delle 

competenze richieste per la nomina a Sovrintendente preferendogli Sebastian Schwarz,  

 

RILEVATO 

 

Che la recente comunicazione riguardante il commissariamento, effettuata con un'incomprensibile 

approssimazione procedurale, delegittima di fatto l’attuale Sovrintendente Sebastian Schwarz 

asserendo che per risolvere la crisi debba intervenire un commissario, determinando una profonda 

crisi istituzionale. 

 

Che la mancanza di progettualità e di visione artistica impone una situazione di stallo che determina 

superficialità nella programmazione, un dialogo sofferto tra dipendenti e dirigenza, il mancato 

coinvolgimento dei reparti artistici nelle questioni di competenza, incertezza sulle attività 

quotidiane e in definitiva un ulteriore degrado dell'istituzione stessa. 

 

CONSTATATO 

 

Che il Teatro Regio di Torino, i Lavoratori tutti e la Città hanno bisogno di un vero e concreto 

cambio di passo, frutto di visione e strategia: un cambiamento che, a questo punto, riguardi anche 

l’attuale management, incapace di autonomia e autorevolezza e, per quanto emerge dagli ultimi 

interventi, senza l’appoggio istituzionale degli stessi Enti fondatori. 

 

INTERPELLA 

 

La Sindaca e l’Assessore competente per sapere: 

 

Quando ripartirà la programmazione, riottenendo l'agibilità in quanto ad oggi il Teatro non ne è 

sprovvisto;  

 

Quando verranno individuati spazi e programmi per superare l'emergenza Covid come avviene in 

altri Teatri in Torino e nel resto del Paese; 

  

Quando verrà fatta chiarezza sui conti (ad oggi nessuna interlocuzione formale si è tenuta con il 

sindacato e le Istituzioni circa la situazione economico finanziaria del Teatro, mentre in queste ore i 



revisori stanno ultimando la verifica del bilancio con probabile aggravio della situazione 

denunciata); 

 

Quando verranno stabilizzati i circa 70 lavoratori precari a tempo determinato e a chiamata così 

come era stato garantito dalla Sindaca negli scorsi mesi. I precari attualmente hanno un contratto 

prorogato fino al 15 agosto.  
 

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 

 

Procede alla votazione nei modi di legge.  

 

Il Presidente dichiara approvata tale interpellanza con il seguente risultato: 

 

Presenti  :  n.  21 

Votanti  :  n.  21 

 

 

Voti favorevoli :  n.  18 

ALESSI / AUSILIO / AZEGLIO / BERGHELLI / CAMMARATA / CHIUMMENTO / 

CREMONINI / CRISPO /  D’APICE / DERI / DE SENSI / GARIGLIO / GIOVANNINI / LA 

MENDOLA / LUVISON / MARCHITELLI /  MARTINO / SABATINO. 

 

Voti contrari              :  n. 3 

BESSONE / LANTERMINO / LEMMA 


